



HOJA OFICIAL DE LA PROVINCIA DE BARCELONA

LUNES, 13 DE ABRIL DE 1931

ADMINISTRACIÓN: CASA PROVINCIAL DE CARIDAD: MONTALEGRE, NÚM. 5: BARCELONA: TELÉFONO 24770

SEGUNDA ÉPOCA: NÚM. 276: 10 CÉNTIMOS

LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Las izquierdas triunfaron, resultando elegidos: 26 concejales d'Esquerra Republicana y Unió Socialista de Catalunya; 13 de Coalición Republicano Socialista y 11 de la Lliga Regionalista

EN BARCELONA

En el distrito I

Desde la hora reglamentaria no había en todas las secciones de este distrito, las cuales asistían a cincuenta y cuatro, enclavadas en los barrios de Aduana, Borné, Catedral, Concordia, Diputación, Fomento, Gasometro, Junqueras, Lonja, Mercaderes, Orientales, Parque, Pino, San Justo, San Miguel, Santa Ana, Seca, Trinidad y Varadero. La presencia de los presidentes y adjuntos, suplentes de uno y otros, interventores y apoderados de los candidatos.

Constituyéronse las mesas sin incidentes, y en algunas sesiones comenzó puntualmente la votación a las ocho en punto; en otras, poco después. En todas había ya algún elector antes de la primera hora, y comenzó el ejercicio del derecho de sufragio, prosiguiendo así sin incidentes de ninguna clase. Fuimos recorriendo todas las secciones, notando mayor contingente de votantes en algunas de ellas, tales como la 12 y la 51, establecidas, respectivamente, en las calles de Ginebra y de la Alegría, de la barriada de la Barceloneta.

En general, hasta las doce, se votaba en todas partes sin aglomeración ni larga espera, si bien los electores depositaban su voto como a lo regular, en algunos colegios.

Un segundo recorrido por los del distrito nos permitió apreciar que el espíritu ciudadano era de franca tolerancia, acudiendo al deber del sufragio, satisfaciendo su conciencia y naturales inclinaciones políticas.

Ni conversaciones, ni acaloramientos, ni discusiones a la puerta o en los alrededores de los colegios, podían revelar a nadie que se debatía en la lucha el arduo problema de la administración honrada y consiente de la ciudad.

De dos a cuatro prosiguió tranquilamente la votación, iniciándose después el escrutinio.

Hablando con personas de diversos sectores de la política en la Barceloneta, todos se sentían satisfechos de la marcha ordenada y pacífica de las elecciones, y todos, como es consiguiente, confiaban en el triunfo.

Distrito II

A la hora reglamentaria hanse constituido todos los colegios electorales del distrito II municipal sin el menor incidente, y como en el resto de la ciudad, ha transcurrido la elección con la normalidad más completa durante todo el día. Así es que, salvo pequeños detalles de documentación para el ejercicio del voto ciudadano, y la ostensible fuerza de seguridad para la libre emisión del sufragio, Barcelona en este distrito ofrecía el aspecto característico de un domingo de primavera, salpicado por un fino venticillo molesto que sopló durante la mañana, amainando a medida que el ciudadano había cumplido la noble y elevada misión del sufragio.

De señalar sería solamente la seriedad no acostumbrada en semejantes casos, y la afluencia de votantes que han batido el record de los tiempos pasados, llegando a votar más del 60 por 100 del censo electoral del distrito.

Al cerrar el escrutinio, pudo observarse la serenidad del triunfo popular, desarrollándose normalmente éste con orden completo, al extremo que algunas horas más tarde pudieron ya saberse en la capital los concejales elegidos por la soberana voluntad del pueblo.

De diez y ocho candidatos clasificados en siete candidaturas, he aquí el resultado de la votación:

Esquerra Catalana Republicana	
Antonio Vilalta Vidal	4,511
José Bertrán Quintana	4,349
Enrique Sánchez Silva	4,334
Radical Socialista	
Casimiro Giralt Bullich	3,436
José Jové Sarroca	3,293
Luis Matutano Casanovas	3,242
Lliga Regionalista	
José Agell Agell	1,694
Dafío Durá Bon	1,597
Luis M. Arnau de Pons	1,588
Acció Catalana Republicana	
Juan B. Santiañá Bragulat	1,603
Vicente Bernades Biusá	1,582
Pedro Salicrú Jané	1,419
Administrativa	
Javier Girona Fernández	1,127
Jaime Marfá Panecillo	827
Pablo Segú Creus	692
Bloque Obrero Campesino	
Joaquín Aroca Brills	57
Hilario Arlandis Esparza	53
Comunista	
Antonio Rodríguez Hurtado	36

Quedando por lo tanto elegidos concejales por el distrito II, los cinco primeros.

Usted puede recibir HOJA OFICIAL DEL LUNES en su domicilio. La suscripción cuesta 5 pesetas al año.

Distrito VI

Se constituyen las Mesas

A la hora reglamentaria se constituyeron, sin ningún contratiempo, las mesas de las cuarenta y tres secciones de que consta este distrito, iniciándose la votación en forma normal y aumentando el número de votantes a medida que avanzaba la hora, por manera que entre diez y doce hemos podido constatar en diversos colegios nutridas colas de electores que pacientemente esperaban turno para emitir su voto.

Vota el gobernador

A las dos menos cuarto, aproximadamente, votó el gobernador civil, señor Márquez Caballero, en la sección 27 de este distrito, sita en la calle de Villarreal, n.º 21.

Detención de falsos electores

En el colegio situado en la calle de las Cortes, n.º 585, edificio de la Universidad, a ruego del presidente de la mesa han sido detenidos por pretender votar con cédulas al parecer falsas, Vicente Beltrán Moliner, de veintisiete años, soltero, jornalero, fechado como malante; Valentín Caraballo Uceda, de treinta y un años, soltero, pintor; Francisco Balagna Campmany, de cincuenta años, jornalero; Mariano Moreno Giménez, de veintiseis años, soltero, y Domingo Sansó Borrás, de veintidós años, casado, jornalero. Estos últimos no están fichados por la policía.

La votación

Tanto por el número de votantes como por la seriedad en que se ha desarrollado la jornada, se puede calificar ésta de verdadero exponente del espíritu de positiva ciudadanía del pueblo barcelonés.

Los resultados

Esquerra Catalana Republicana, 3,606.
Lliga Regionalista, 3,014.
Acció Catalana Republicana, 1,855.
Faltan cinco secciones, que no pueden alterar el resultado.

Distrito VII

El distrito séptimo electoral, que comprende, como se sabía, una de las barriadas más eminentemente obreras, la lucha electoral de ayer se desarrolló con toda normalidad.

A primeras horas de la mañana el público empezó a formar colas frente a los colegios electorales, guardando siempre el mayor orden y compostura.

Desde las seis de la mañana cuidaron del orden fuerzas de la guardia civil y seguridad, escrupulosamente distribuidas en sitios estratégicos.

Como queda dicho anteriormente, el elector escogió las primeras horas de la mañana para emitir su voto.

En la mayoría en los colegios de la barriada las mesas se constituyeron con presidentes suplentes, por incomparancia de los titulares. La ausencia de aquéllos creó una serie de dificultades, que para vencerlas fue preciso la cooperación de interventores y adjuntos, los cuales, tal como determina la ley, ocuparon las vacantes, comenzando, acto seguido, la función de emitir el voto.

Durante la votación, el reporter giró diferentes visitas a los cincuenta y nueve colegios que componen el distrito VII electoral, en cuyas visitas pudo afirmar su impresión, de que el elector emitió su voto a primeras horas de la mañana.

A las diez de la misma, el promedio de votantes era de ochenta, pero a primeras horas de la tarde se animaron algo más los colegios, llegando algunos a reunir doscientos votantes.

Durante la votación, fueron rechazados innumerables votantes, unos por dudar de su verdadera personalidad y otros, éstos en mayor número, por haberse comprobado que eran electores falsos.

No se practicaron detenciones, porque los delincuentes al aperebrarse a los hechos, se daban a la fuga.

Por el distrito VII la labor del reporter fue siempre de fácil ejercicio, debido a las facilidades que los componentes de las mesas electorales dieron al representante de HOJA OFICIAL, así como a la rigurosidad con que se cumplían todos los requisitos legales.

Al terminar la elección no se registró el menor incidente.

La característica del día fue que las calles de Sans aparecieron durante todo el día menos concurridas de que de costumbre.

Distrito VIII

En el distrito VIII, correspondiente a la barriada de Gracia, se presentaron cuatro candidaturas por mayoría (Lliga, Esquerra Republicana, Acció Catalana y Coalición Republicano Socialista), y otras tres, individuales (Obrerista, republicanos autónomos y tradicionalistas).

Hasta el momento del escrutinio era difícil prever la marcha de la elección, pues las candidaturas de la Lliga, Esquerra y radicales iban en

un plano muy igual, no así en las de acción catalana.

Desde los primeros momentos, y después de abiertas las cincuenta y cuatro secciones, desfilaron gran afluencia de electores, formándose continuadas colas hasta las once de la mañana, hora en que habían depositado el sufragio más de un 40 por 100, transcurriendo el desarrollo del mismo con gran orden.

En los centros políticos de la calle de Ros de Olona, Rambla de Prats, calles de San Pedro Mártir, Verdú y otros, se notó también gran efervescencia, viéndose constantemente abordados por numerosos partidarios, que después de depositar el correspondiente sufragio iban en busca de noticias.

Como decíamos, el desarrollo transcurrió con gran normalidad, no viéndose tampoco funcionar las ruedas.

Distrito IX

Desde primeras horas de la mañana el cuerpo electoral acude a las urnas con entusiasmo y con orden. No hay que lamentar incidentes, y en el ejercicio del derecho ciudadano a votar se manifiestan las tres cuartas partes del censo.

Cerca de las cuatro de la tarde la animación había descendido considerablemente en las secciones, concentrándose los votantes en los respectivos centros políticos. Antes de dar las cuatro, en la sección número 48 del distrito un elector rompió la tapa de la urna, pero sin que las papeletas cayesen al suelo, y por acuerdo de la mesa se continúa la elección, quedando el cansante detenido por la guardia civil.

La impresión que a las siete de la tarde se tenía, por el resultado de las respectivas secciones, era que las mayorías se la llevarían los elementos adictos a Maciá, quedando la minoría entre la candidatura radical y la Lliga, que tienen las fuerzas igualadas.

Distrito X

Se iniciaron ya las colas con bastante antelación a la constitución de las mesas. A las ocho en punto de la mañana el cuerpo electoral del distrito X estaba presente.

Mucha animación durante toda la mañana en los colegios electorales y en los centros políticos. A las nueve, los últimos toques de propaganda: lluvia de candidaturas desde automóviles tripulados por muchachos que batían al aire banderitas y galletetes.

La lucha electoral se caracterizó por el silencio. En el sector sur (Pueblo Nuevo) destaca la candidatura de la Coalición Republicano Socialista, con Jesús Ullé a la cabeza; por el sector norte (Clot), más adhesión hacia la Esquerra Catalana, que patrocinaba Francisco Maciá.

El atardecer, a la hora del escrutinio, expectación en la calle y en todos los locales políticos.

No hubo que lamentar el más mínimo incidente.

Esquerra Catalana Republicana

En el local del novel partido hubo toda la tarde gran animación, culminando en las últimas horas de la tarde, cuando iban conociéndose detalles del escrutinio.

Pudimos hablar breves momentos con el señor Maciá y principales dirigentes del partido, que se mostraban satisfechísimos, pues contaban con una veintena de concejales, lo que es un gran triunfo para el partido. Falaban todavía algunas secciones, en las que el escrutinio se presentaba laborioso.

El número público que se aplicaba en la calle aplaudía cada nuevo detalle, culminando al dar detalles de las elecciones en las diferentes ciudades de España y anunciar el triunfo de los republicanos.

En la Lliga Regionalista

A partir de las cuatro de la tarde empezó la animación en las Oficinas centrales de la Lliga Regionalista, situadas, como es sabido, en la calle de Boters. La animación fue en aumento, y a partir de la cinco, era imposible dar un paso por los espaciosos salones y jardines. Los resultados, por medio de altavoces, eran comunicados a las distintas dependencias del edificio.

La expectación fué aumentando a medida que transcurría el tiempo. Se nos informó que el señor Carbó y el ministro de Hacienda señor Ventosa y Calvell, segúan, desde el momento de aquél, los resultados de la votación, a cuyo efecto les eran remitidos seguidamente.

A las 5.40 llegó el primer resultado parcial, correspondiente al Distrito I, sección 44, que acusaba una gran ventaja regionalista, y fué recibida con estruendosos aplausos. Los resultados que siguieron correspondientes a secciones de los distritos III, VIII y VI, acusaban, asimismo, ventaja para la Lliga Regionalista, y merecieron de los concurrentes iguales muestras de entusiasmo.

Seguidamente fueron llegando, los resultados de otras secciones, que arrojaban ventaja para Esquerra Republicana de Catalunya, ventaja que, momentos después, se tradujo en una rotunda victoria, siendo objeto de numerosos comentarios.

EN MADRID

No ocurrieron incidentes y triunfó la candidatura republicana

Madrid, 12. — Como podía deducirse de la expectación e interés del día anterior en Madrid, las elecciones municipales se desarrollaron con una animación extraordinaria.

Desde las siete de la mañana en que se abrieron los colegios electorales las calles comenzaron a animarse, recorriendo los colegios grupos de apoderados, así como las rondas de vigilancia organizadas por unos y otros candidatos. A la hora reglamentaria se constituyeron los colegios electorales en todos los distritos de Madrid. Salvo pequeños incidentes, la constitución de los colegios no ofreció graves dificultades.

Las precauciones adoptadas por las autoridades no fueron muy ostensivas, limitándose en establecer parrillas en las puertas de los colegios, con objeto de ordenar la entrada de los electores; bien es verdad que, dada la aglomeración que hubo desde un principio en todos los colegios, puede decirse que en Madrid faltaba fuerza pública. En Gobernación, como siempre, se estableció una sección de seguridad y dos de la benemérita de caballería. En los cuarteles de estas fuerzas se prepararon los camiones para acudir donde el aviso telefónico lo indicase.

Desde las nueve de la mañana los electores comenzaron a acudir a los colegios para emitir su voto. La nota característica de esta elección y que demuestra la expectación extraordinaria despertada por la misma es lo temprano que el cuerpo electoral acudió a las urnas, y esto fué la norma general en todos los colegios.

Desde primera hora se formaron grandes colas de electores que emitían su sufragio y fueron muchas los que solicitaban el comprobante de haber votado; exhibían la cédula, en donde se les pusieron dos sellos, uno, con la indicación voto, y otro, con la fecha del día de hoy. Esto, naturalmente, lo exigían los empleados y personas que necesitaban comprobante de haber cumplido sus deberes electorales.

Un ejemplo de la prisa que se dieron los electores para votar lo demuestra el hecho que a las nueve y cuarto en una sección del barrio de Chamberí se habían depositado los sellos y nuevos votos. Esta prisa hizo que a las doce y media de la mañana hubiera mucha animación en las calles y centros de votación.

Como de costumbre, en ocasiones anteriores las personalidades políticas, los monárquicos sobre todo, se apresuraron a votar a primeras horas de la mañana. Los candidatos, en automóvil y acompañados de grupos de amigos, recorrieron los colegios. La presencia de los candidatos republicanos era acogida con aplausos y vivas de sus correligionarios.

El señor Alcalá Zamora emitió su voto apenas se abrió el colegio que le correspondía, sección n.º 61 de Chamberí, situada en la calle de Abascal. Depositado su voto el señor Alcalá Zamora, acompañado de su señora, y en automóvil, recorrió los colegios del distrito, siendo acogido con grandes ovaciones; lo mismo ocurrió en sus respectivos distritos a los demás candidatos de la coalición republicano socialista.

Es de notar que, aunque los monárquicos emitieron sus votos, la impresión de Madrid durante la mañana y la tarde era de que la victoria sería para los republicano-socialistas. Estos continuaron durante todo el día la propaganda. En camiones con banderas rojas recorrieron incesantemente las calles arrojando proclamas republicanas; al paso de éstos, sobre todo por las calles céntricas, producía intensas manifestaciones de entusiasmo.

El Conde de Romanones votó, como estaba anunciado, en la sección correspondiente a la Escuela del Hogar.

Manifestaciones exteriorizadas monárquicas sólo recordamos en una casa de los alrededores de la parroquia del Centro. Sin duda, alarmados sus inquilinos por los peligros anunciados en unas hojas publicadas por las damas catequistas, si triunfaban los republicanos, esos vecinos habían colocado en los balcones insignias del Corazón de Jesús.

Durante la mañana recorrieron también las calles camiones ocupados por señorías que daban gritos antidinásticos y arrojaban proclamas.

Las elecciones se desarrollaron con gran animación, pero sin grandes incidentes.

A pesar del gran cuidado que pusieron los interventores para evitar los votos falsos, hubo elementos que emitieron los sufragios de otras personas. En la sección 23 del distrito de la Universidad uno de los interventores republicanos recibió un aviso de un amigo suyo comunicándole que un pariente se encontraba gravemente enfermo, y por esta razón no podría emitir su voto, por lo que le recomendaba tuviese cuidado por si alguien quisiera votar en su nombre. En efecto, de esta enfermedad se enteraron los partidarios de determinado candidato, porque a las 9 y cuarto apareció un individuo dando

el nombre del que se encontraba en la cama; fué detenido.

No cambió la situación en Madrid hasta las primeras horas de la tarde. En las barriadas, rondas volantes de republicanos y socialistas, con las insignias correspondientes, no dejaban de recorrer los colegios para velar por la pureza del sufragio. En la Puerta del Sol y calles inmediatas se fué acumulando la gente a medida que cumplían sus deberes electorales. Como domingo, y sin haber marchado al campo los millares de obreros que lo hacen en otros días festivos, fué enorme el contingente de público que acudió a la Puerta del Sol para ir conociendo la marcha de la lucha.

A las doce presentaba aquel lugar un imponente aspecto, parecido al de la noche anterior.

Más de siete mil personas se habían estacionado en las anchas aceras y en el centro de la Plaza. Constantemente pasaban automóviles que llevaban la bandera roja de la coalición republicano socialista y camiones de propaganda de la misma idea. Se observaba la ausencia de señoras por las calles; temerosas sin duda de que se reprodujesen los incidentes del voto del día anterior.

El voto de los guardias de seguridad determinó un incidente en la sección 47, correspondiente al distrito de Buenavista. Al votar el guardia Juan de Lahoz, la mesa se negó a concederle el voto, alegando que se trataba de fuerza pública. Ante la negativa acudieron los jefes de Seguridad del distrito, leyendo el Reglamento de dicho cuerpo, en el que se hace constar que no constituyen fuerza armada. Se acordó que volviese a votar por la tarde, pues entonces ya estaría resuelto el caso.

Como hemos dicho, los políticos emitieron el voto en sus respectivas secciones, el Conde de Romanones tuvo que esperar en la cola cerca de una hora para emitir su voto. El presidente del Consejo votó en la sección 18 de la calle de Serrano. En la Biblioteca votaron los señores Sánchez Guerra y Sánchez de Toza, que coincidieron en la cola.

Estos señores estuvieron charlando un rato con los periodistas, acompañados de los votantes.

El señor Bergamín acudió a su sección en zapatillas. Los periodistas le hicieron observar esto, y el señor Bergamín les contestó que venía así por dos razones: la primera, por no meter ruido, y la segunda, porque se iba al campo.

La sección que puede decirse cómica fué la establecida en la Casa de la Moneda. Esta Sección la preside el popular caricaturista Xaudaró, y en ella votaron, entre otros, los actores cómicos Arniches y Murillo Soria.

En la sección de la Biblioteca se presentaron, a las doce de la mañana, varios propagandistas monárquicos. Entre ellos y unos republicanos se produjo una colisión, interviniendo, para contenerlos, los candidatos republicanos Miguel Bernabé de los Ríos y Pedro Rico. Resultaron heridos los señores Manuel Grande, ingeniero, y César Moreno, empleado. Estos declararon que en la refriega tomaron parte los candidatos republicanos.

En su declaración los heridos dicen que tomaron parte en la pelea los candidatos republicanos.

A las doce y media, en la Puerta del Sol no se podía dar un paso, y continuaban las manifestaciones de entusiasmo al paso de los propagandistas antidinásticos.

Una sección de guardias de seguridad al mando de un teniente dio una carga con los sables desenvainados, para despejar la imponente masa humana, disolviéndola momentáneamente. Los manifestantes continuaron por las calles de Alcalá, San Jerónimo y Espoz y Mina, perseguidos por la fuerza. Durante las carreras se oyó una detonación, ignorándose de donde partió.

A media tarde se adoptaron en la Puerta del Sol grandes precauciones, ordenando que cerraron los establecimientos y se retiraron los taxímetros de la parada central. Los guardias ocuparon las bocacalles impidiendo estacionarse en grupos. Menudearon las alarmas, los gritos y las carreras.

A las cuatro de la tarde terminó la votación en los colegios, comenzando la operación de escrutinio que fué laboriosa.

En las puertas de los colegios se estacionó mucha gente para esperar el avance del resultado. Poco después empezó a circular el rumor de mayoría abrumadora de candidatos de coalición republicano socialista. Las noticias se acogían con vítores y aplausos.

Algunos grupos recorrieron las calles inmediatas a los colegios, exteriorizando su entusiasmo.

Se comentó la victoria republicana en el distrito de Palacio, donde los mauristas votaron la candidatura republicana.

Las noticias que se tienen de los restantes distritos son de que ha triunfado la coalición.

En el Círculo republicano se recomendó a los socios que se abstuvieran de manifestarse, para evitar que interviniera la fuerza pública.

El distrito de la Universidad durante toda la mañana estuvo animadísimo, forzándose las rondas volantes, que contenían el orden y vigilaban para evitar la compra de votos.

El señor Alcalá Zamora recorrió las secciones en representación de Angel Galzarza.

Al llegar a la Universidad, fué aclamado y llevado en hombros. Logró tomar un coche, que fué seguido por gran gentío que vitoreaba al salvador de España.

En la sección 20, al presentarse a votar Manuel Rodríguez, vióse sorprendido con que le habían suplantado. Arrojó sobre una mesa gran número de documentos, acreditando su personalidad. A pesar de la oposición del presidente de la mesa, en un descuido metió en la urna una candidatura.

El presidente, para evitar nuevas sorpresas, tapó la urna con un calendario zaragozano. Se hizo constar que no madrugaba para eso.

En la sección de la Escuela de Bosque los republicanos sorprendieron al delegado derechista Angel Cordero comprando votos a dos dólares. Le dieron una paliza, entregándolo a los guardias.

En otra sección dos conductores de la parroquia de San Marco votaron descubierta la candidatura republicana.

Un camión, ocupado por jóvenes republicanos, se presentó a media tarde ante el domicilio de la madre de Galán. Esta, desde detrás de los visillos, saludó correspondiendo a los vitores.

En el distrito del Hospital hubo también muy disgustos por querer votar los guardias.

En la Facultad de Medicina, votaron el Duque de Fernán Núñez y el general Los Arcos. En la calle de Atocha, 40, Saburit, Romanones, que votó en Buenavista, no quiso pasar delante del señor Aguado, y, en su turno, entró con dos obreros, con los cuales conversó.

En la calle del Castillo, a las nueve y media de la mañana, votó el ministro de la Gobernación. En la de Príncipe de Vergara, Melquíades Álvarez formó en la cola. En la Casa de la Moneda se encontraron Sánchez Guerra y Sánchez Toza, que se abrazaron efusivamente. En el Paseo de la Castellana votó el señor Wais, al que se exigió la cédula, de lo que protestó.

El señor Marañón, que tenía un puesto en la mesa del distrito de Buenavista, o sea en el Paseo de la Castellana, Escuela del Hogar, no pudo posesionarse por llegar tarde.

En la calle de Arenal votaron Alcalá Zamora y Miguel Maura. En Palacio, votaron el Duque de Santa Cristina y el Conde de Plasencia.

En la calle de Martín de los Herreros figuraba como adjunto el ex gobernador civil de Madrid, don Carlos Martín Álvarez.

En la Plaza del Biombo los albañeros intentaron votar, negándose a ello los candidatos republicanos. En el Congreso, votó el señor La Cierva.

En la sección 25 del distrito del Congreso fué detenido un republicano por repartir candidaturas falsas.

En Gobernación

En el Ministerio de la Gobernación el subsecretario recibió a los periodistas confirmandoles que habían triunfado en Madrid los republicanos. En dicho departamento se hallaban el presidente y el ministro de Economía.

Madrid, 12. — Esta noche las calles están animadísimas. Hasta las ocho de la misma no han habido incidentes. La Puerta del Sol sigue custodiada por fuerzas de seguridad. En las Plazas de Castelar y Cánovas, Callao y Gorieta de Atocha se destacan fuerzas de la guardia civil.

Madrid, 12. — Las noticias que se reciben de provincias acusan triunfo de los republicanos, tales como en Salamanca, Huesca, Valencia, Sevilla, Jaca, Gijón, Aranjuez, Zaragoza, Calatayud, Soria, Zamora, Lérida, El Ferrol, Torrelavega, Málaga, Huelva, Azuaga, Pueblo de Alcocer, Alicante y otras.

EN PROVINCIAS

Valencia : 32 republicanos y 18 monárquicos

Los resultados de las elecciones en esta ciudad han proporcionado una mayoría absoluta a la candidatura presentada por la Coalición Republicana, que han conseguido los presentados puestos de la mayoría por diez y ocho de la minoría, conseguidos por los monárquicos.

Distrito del Centro: 3 republicanos y 2 monárquicos. Audiencia: 3 republicanos y 1 monárquico. Universidad: 3 y 1. Teatro: 3 y 2. Museo: 3 y 2. Vega: 5 y 3. Puerto: 3 y 1. Hospital: 3 y 2. Misericordia: 3 y 2. Ruzafa: 3 y 2.

En donde confiaban más los monárquicos para triunfar eran los distritos de la Universidad y Audiencia, que siempre fueron suyos, pero en las elecciones de hoy sólo han podido conseguir las minorías.

La jornada electoral ha transcurrido en medio de la mayor animación, y desde las primeras horas de la mañana había colas ante los colegios electorales.

En los centros oficiales manifestaron que no habían ocurrido incidentes de importancia. Sólo en la calle de Samaniego se produjo un pequeño alboroto, al querer votar varios electores en grupo.

A las cinco de la tarde ha salido la guardia civil de caballería patrullando por las calles con el sable desenvainado. Se han adoptado todo el lujo de precauciones, sobre todo frente al Ayuntamiento donde estaban forzados dos contingentes de la guardia civil a pie. En los loca-

les de la casa de los regionalistas valencianos y de la casa de la Democracia había también fuertes retenes de la guardia de seguridad con tercero, y la guardia civil.

Aproximadamente en Valencia ha votado el 70 por 100 del Censo Electoral.

En el local de la derecha regional valenciana estaban apesadumbrados por la derrota sufrida, sobre todo en los distritos de la Universidad y Audiencia, en los que pensaban obtener mayoría; en cambio, en la casa de la Democracia reinaba enorme júbilo por la victoria, no sólo de la capital, sino de los pueblos de la provincia.

Han desfilado algunos grupos con carteles anunciando la victoria de los republicanos.

Según noticias recibidas en Valencia, en Alcoy ha salido mayoría republicana; ídem en Játiva. En Onteniente, mayoría republicana. En Ontara y Castellón, igual. En Carcagente, 16 republicanos y 1 monárquico. En Ayora todo el Ayuntamiento republicano, pues los de este partido han ido al copo. En Cullera trece republicanos con 2,185 votos y 6 monárquicos con 621. En Sueca han ido al copo los republicanos triunfando en toda la línea. De Alicante comunican que también han triunfado los republicanos.

En los pueblos de Silla, Benisayó y Antella han sido rotas las urnas, por lo que se han anulado las elecciones.

Bilbao : 46 republicanos y 3 monárquicos

Bilbao, 12. — El resultado de las elecciones celebradas hoy ha sido el siguiente:

46 concejales pertenecientes a la conjunción antidinástica, de ellos 8 pertenecientes a Acción Nacionalista Vasca, 4 a los nacionalistas vascos puros y 3 a los nacionalistas. San Sebastián, 12. — En ésta, las

elecciones han sido el triunfo por mayorías a los republicanos. Entre las minorías se cuentan 9 nacionalistas vascos y 5 monárquicos.

En Gijón y Oviedo, los republicanos han ido al copo. En Huesca, en Jaca y en Valencia, mayoría republicana.

Lérida : 22 republicanos y 8 monárquicos

Lérida, 12. — En la capital, las elecciones han dado el siguiente resultado: 22 republicanos y 8 monárquicos, habiendo obtenido los primeros 4,000 votos y los segundos 1,800.

Balaguer, 9 republicanos y 4 mo-

nárquicos; Borjas Blancas, 12 y 4; Cervera, 6 y 6; Solsona, 4 centristas y 7 independentes; Seo de Urgel, 7 republicanos y 4 monárquicos; Sorri, 12 republicanos; Juncada, 7 republicanos y 4 monárquicos.

Tarragona : 19 republicanos y 9 monárquicos

En las elecciones de hoy se presentaban treinta y ocho candidatos para cubrir veintiocho puestos. Había dos candidaturas que se presentaban por mayorías con diez y nueve candidatos cada una; la coalición de la derecha centro y la Coalición Republicano Socialista.

Han salido por mayoría, los diez y nueve candidatos de la izquierda, con 3,789 votos, y por minoría, nueve monárquicos, con 1,467 votos.

La afiliación de la mayoría es la siguiente: dos socialistas, siete federales, siete Acción Republicana y tres Acción Catalana. Por la minoría han salido tres conservadores,

dos regionalistas, un católico y tres liberales.

Gandesa: 7 republicanos y 4 monárquicos. Roquetas: 10 republicanos y 4 monárquicos; Amposta: 8 republicanos y 8 monárquicos. Falset: 6 republicanos y 4 monárquicos. Reus: 21 republicanos y 2 monárquicos. Uldecona: 13 monárquicos y 1 independiente. Vendrell: 12 monárquicos y 7 republicanos. Valls: 17 republicanos. Montblanch: 8 republicanos y 6 monárquicos.

Gerona : 15 republicanos y 8 monárquicos

Gerona: 5 regionalistas, 2 mauristas, 1 liberal y 15 republicanos. Figueras: 1 regionalista, 7 monárquicos y 12 republicanos.

Olot, 7 de la Jerecha y 11 republicanos. La Bisbal: 4 monárquicos independientes, 4 de la derecha republicana y 4 de Acción Catalana.

Puigcerdá: 3 regionalistas y 7 de la derecha republicana. Santa Coloma de Farnés: 3 regionalistas, 1 independiente y 8 republicanos.

Palafrugell: 6 regionalistas, 5 republicanos y 5 de Acción Catalana. Ripoll: 8 regionalistas, 5 liberales y 1 republicano.

En Gerona los concejales republicanos triunfantes han acudido al despacho del Gobernador para que interceda cerca del Gobierno el incumplimiento de los presos políticos y socialistas.

Olot, 12. — El resultado de las elecciones ha sido el siguiente: Once republicanos, seis monárquicos y un regionalista.

De la provincia de Barcelona

EN TARRASA

Luchaban cuatro candidaturas, y el resultado ha dado el siguiente: Coalición republicana, 21 concejales. Coalición monárquica, 9 concejales. Asociación catalanista, 4. Bloque Obrero Campesino, ninguno. No ha habido incidentes. Solamente en el distrito IV, sección 6.ª, al hacerse el escrutinio han aparecido unas papeletas en blanco, arrojándose con tal motivo un gran escándalo. Ha intervenido la guardia civil y se ha levantado acta.

EN IGUALADA

Igualada, 12. — El resultado de las elecciones ha sido el siguiente: 9 concejales republicanos, por 1,097 votos, y 10 concejales monárquicos, por 1,060 votos. Este resultado es debido a las diferencias de votos de algunas de las secciones.

EN SABADELL

Sabadell, 12. — Los republicanos en esta ciudad han obtenido 4,951 votos, eligiendo 21 concejales, y los monárquicos, 1,918 votos, obteniendo 12 concejales.

EN GRANOLLERS

Granollers, 12. — En las elecciones celebradas hoy han obtenido las mayorías los catalanes republicanos, y las minorías, Acción Granollerina.

EN VILAFRANCA DEL PANADÉS

Vilafranca del Panadés, 12. — Los resultados de las elecciones para Concejales han sido doce de Izquier-

da Republicana Catalana y Socialista, o sea la candidatura íntegra, 4 de Acción Catalana Republicana y 1 de la Lliga Regionalista.

EN TORDERA

En esta villa ha triunfado la candidatura monárquica, resultando elegidos nueve monárquicos y dos republicanos. No han ocurrido incidentes.

ARENYS. — 10 monárquicos y 3 republicanos.

BERGA. — 8 republicanos y 7 monárquicos.

IGUALADA. — 9 republicanos y 10 monárquicos.

MATARO. — 17 republicanos y 9 monárquicos.

SABADELL. — 21 republicanos y 12 monárquicos.

TARRASA. — 21 republicanos y 10 monárquicos.

VICH. — 8 republicanos y 11 monárquicos.

VILAFRANCA. — 16 republicanos y 1 monárquico.

VILLANUEVA. — 15 republicanos y 6 monárquicos.

CALELLA. — 1 republicano y 13 monárquicos.

SAN BAUDILLO. — 4 republicanos y 12 monárquicos.

HOSPITALET. — 17 republicanos y 11 monárquicos.

Resultados en Madrid

Distrito del Hospicio. — Lucio Martínez, 5,255; Fernández Quer, 5,266; Ortega y Gasset, 5,736, de la Conjunción Republicano Socialista. Monárquicos: Guillón Estrada, 2,738, y Rodríguez Fernández, 2,873. Distrito del Centro. — José Mouritz, 4,439; Honorato de Castro, 4,359; Sánchez Guerra, 4,396, de la Conjunción Republicano Socialista. Monárquicos: Zuzunegui, 2,011, y Regúlez, 2,366.

Distrito de la Universidad. — Wenceslao Carrilla, 11,796; Largo Caballero, 12,135; Angel Galarza, 12,249, de la Conjunción Republicano Socialista. Monárquicos: Luis Barrera, 3,179, y José Layus, 3,050.

Distrito de La Latina. — Julián Besteiro, 11,341; José Noguras, 11,340, y Rafael Elche de la Plata, 11,210, de la Conjunción Republicano Socialista. Monárquicos: Enrique Fraile, 2,474, y César Cort Voni, 1,061.

Distrito de la Inclusa. — Manuel Cordero, 9,515; Eugenio Arauz, 9,723, y Alvaro de Albornoz, 9,764, de la Conjunción Republicano Socialista. Monárquicos: Marqués de Encinares, 2,255, y Antonio Albarca, 2,356.

Distrito de Buenavista. — Fernando de los Ríos, 10,006; Pedro Rico, 9,997, y Miguel Maura, 9,926, de la Conjunción Republicano Socialista. Monárquicos: Conde de Vellelano, 6,389; Isidro Buseta, 6,239. Los comunistas sacaron 60 votos.

Distrito de Chamberí. — Alcalá Zamora, 12,048; Fernando Coca, 11,805; Cayetano Redundo, 11,744, Conjunción Republicano Socialista. Monárquicos: Fulgencio de Miguel, 4,183, y Ramón de Madariaga, 3,959.

Distrito del Hospital. — Andrés Saborit, 11,181; Salazar Alonso, 11,300; Trifón Gómez, 11,219, de la Conjunción Republicano Socialista. Monárquicos: Flórez Vañez, 3,175; Apolinario Rato, 2,039. Los comunistas obtuvieron 54 votos.

Distrito del Congreso. — Manuel Muñio, 8,199; Fabián Talanquer, 8,124; Celestino García Santos, 8,051, de la Conjunción Republicano Socialista. Monárquicos: Genaro Marcos, 4,543, y Sacristán Fuentes, 3,934.

Distrito de Palacio. — Alvarez Herrero, 6,680; Miguel Cámara, 6,348, y Cantos, 6,346, de la Conjunción Republicano Socialista. Monárquicos: Ruimonte, 3,754, y Peregrín, 3,536.

Total de votación en Madrid 92,000 votos republicanos socialistas y 33,767 monárquicos. Diferen-

cia en más a favor de los antidinásticos, 58,242.

Los periodistas extranjeros estuvieron a última hora de la tarde en el Ministerio de Estado para visitar al Conde de Romanones con objeto de que el ministro les diera el resultado de provincias. El Conde se excusó de recibirlos, y por medio de un secretario particular les rogó que volviesen a las nueve de la noche. Así lo hicieron y se encontraron con la puerta del Ministerio cerrada.

Después, juntamente con los periodistas madrileños, estuvieron en el Ministerio de la Gobernación. Tras larga espera, lograron entrevistarse con el subsecretario, puesto que el ministro no quiso recibirlos.

Por fin los periodistas consiguieron, pasada la una de la madrugada, que el secretario del subsecretario les facilitara los siguientes datos de provincias: Alava, la mayoría monárquica en la capital; Almería, 135 monárquicos y 36 antimonárquicos; Avila, 65 y 9; Badajoz, 309 y 165; Burgos, 61 y 24; Cáceres, 72 y 51; Cádiz, 167, y 45; Castellón, 387 y 317; Cuenca, 205 y 11; Granada, 222 y 64; Murcia, 106 y 46; Oviedo, 816 y 145; Salamanca, 86 y 38; Santander, 91 y 48; Segovia, 195 y 14; Sevilla, 107 y 51; Soría, 40 y 18; Toledo, 220 y 61.

Desde luego hizo resaltar el secretario que los datos definitivos de las poblaciones menores de seis mil habitantes no se conocerían probablemente hasta el martes.

Los soldados del Regimiento de Pavía convenientemente distribuidos se hallan esta noche en la plaza de Oriente prestando vigilancia.

Datos de las elecciones en toda España

Madrid, 12. — Según datos recibidos, que no han tenido confirmación aun, se dice que los republicanos han ido al copo y triunfado en Alicante, Zaragoza, Zamora, Lérida, Torrelavega, Ferrol, Málaga, Orense, Segovia, Palencia y Tenerife.

En Teruel, han triunfado 14 republicanos y 5 monárquicos; en Alcalá de Henares, 9 y 9; en Chinchón, 13 republicanos; Aranjuez, 12 republicanos y 8 monárquicos; Pontevedra, 13 y 3; Cuenca, 11 y 8; Castellón, 24 y 4; Oviedo, mayoría republicana; Aro, 10 y 5; Santo Domingo, 6 y 6; Ceuta, 22 y 2; Huelva, 30 y 3; Valladolid, 21 y 18; Sagunto, 7 y 4; Santa Cruz de Mudela, 11 y 8; Tudela, 14 y 6; Sevilla y Córdoba, se dice que hay mayoría 15; Gijón, 30 y 2; Burgos, 25 y 15; republicana; Santander, 25 y 18; Salamanca, 19 y 11; Calahorra, 12 y 6; Cervera, 12 y 3; Alfiaro, 11 y 4; León, 18 y 8; San Sebastián, 24 y Victoria, 15 y 16; Linares, 32 y 10; Albacete, 22 y 12, y Eibar, 18 y 2.

EXTRANJERO

En París se ha constituido una sociedad catalana

París, 12. — Se ha celebrado la sesión de constitución del Foment Català, organismo de información, turismo y comercio, fundado por un núcleo de catalanes residentes en

París. Fueron aprobados los estatutos. Dentro de unos días se reunirá la Junta general para elegir a la Directiva.

Charlot saldrá el martes para Africa

Niza, 12. — Charlot ha decidido marchar el martes próximo a Africa donde visitará Argelia y Marruecos.

Un loco mata a cuatro niños

Zurich, 12. — Ayer, en un acceso de locura, un empleado de oficina, de treinta y cinco años de edad, ha matado a tiros de revólver a sus dos

hijos de cuatro y seis años y a dos niños de cinco y ocho, que estaban pasando las vacaciones en su casa.

Ha salido de la Habana el nuevo director de "El Sol" y "La Voz"

La Habana, 13. — A bordo del trasatlántico español "Alfonso XIII" ha embarcado, con rumbo a España, el periodista don Manuel Aznar, que en la actualidad ocupaba el cargo de director del importante rotativo habanero "El País". El señor Aznar marcha a Madrid para hacerse cargo de la dirección

de los periódicos "El Sol" y "La Voz", de aquella capital.

Trotsky se muda de casa

Constantinopla, 12. — León Trotski, debido a las dificultades que le ha opuesto su casero referente a la responsabilidad derivada del incendio de la villa en la isla de Pinkipo, se ha mudado a una casa del barrio denominado Moda, que es el sitio más elegante y en el que viven los súbditos ingleses y norteamericanos.

La rebelión en Venezuela. Una batalla batata

Bogotá, 12. — Noticias de Venezuela dicen que las tropas del general Cedeño se han propuesto establecer una República democrática. Parece que se ha entablado una batalla entre Cedeño y las tropas gubernamentales, de cuyo resultado nada se sabe. Se calcula en cuarenta mil el número de los adictos a la causa de Cedeño.

Un corrimiento de tierras. Derribamiento de edificios

París, 12. — Telegrafina de Ginebra al Matin, que desde hace varios días viene produciéndose en la región de Lintenvil, al pie del Stokberg, un corrimiento de tierras, en una extensión de 800 metros de largo por 250 de ancho, y cuya masa se calcula en 500,000 metros cúbicos. Este corrimiento de tierras, que es muy lento, ha originado ya el derribamiento de numerosos edificios y ha obligado a los habitantes de dos aldeas amenazadas a abandonar sus viviendas. En una de ellas, la escuela ame-

traza ruina, la capilla comienza a hundirse y la mayoría de los muros están muy cuarteados. En la otra aldea, la de Montagou, de 114 habitantes, sólo cinco siguen en buen estado.

Las fiestas de Micareme

París, 12. — Hoy se han celebrado las tradicionales fiestas de Micareme, desfilando innumerables carrozas, tomando parte en las fiestas la reina de París y la reina de los años anteriores.

Aparatos de radio encargados por el Papa

Ciudad del Vaticano, 13. — El Papa ha encargado al inventor Guillermo Marconi la construcción de gran número de aparatos de radio que serán remitidos por el Vaticano a las Nunciaturas de todo el mundo, a los cardenales y a las demás personalidades de la Iglesia, a fin de que puedan hallarse en constante contacto con la estación emisora de la Ciudad del Vaticano.

Fallecimiento de una escritora

Roma, 12. — Ha fallecido de una congestión pulmonar la conocida escritora Fausta María Martini.

Investigaciones sobre una enfermedad contagiosa

París, 12. — En la última sesión de la Academia de Ciencias el señor Mesnil presentó interesantes investigaciones, hechas por el señor Delanoy, sobre una prusita enfermedad existente en España y en Marruecos, la *spiroquitosia*, enfermedad bastante grave y contagiosa, propagada por determinada familia de roedores. Inyectándole el cerebro líquido de esos roedores a

los conejillos se ha llegado a la conclusión de que los primeros son los portadores del microbio de dicha enfermedad.

Secuestro de un cervicero. - 1 los secuestradores piden por su rescate 3,000 libras ester linas

Chicago, 12. — La brigada de Policía encargada de la persecución de los secuestradores está practicando pesquisas en los lugares frecuentados por éstos, en busca de un antiguo cervicero llamado Fred Blumer, que desapareció de su domicilio la noche pasada, sin que hasta ahora se tengan noticias de él.

La familia de Blumer ha recibido una carta, en la cual se le pide la cantidad de 30,000 libras esterlinas por el rescate del secuestrado.

Dos artistas que se casan

París, 12. — El próximo día 22 contraerán matrimonio en París la bella e insigne artista francesa Madeleine Leroux, medalla de oro en el Salón National des Artistes Français, y el gran escultor sevillano don Enrique Pérez Comendador.

Regalo de dos leones

Roma, 12. — El emperador de Etiopía, con objeto de testimoniar su simpatía y su admiración hacia Italia, ha enviado como regalo tres magníficos leones abisinios, dos de ellos destinados al príncipe heredero y el otro para Mussolini.

Las elecciones en Buenos Aires

Buenos Aires, 12. — Según los últimos cómputos, en el escrutinio de las elecciones de Buenos Aires, en la primera sección los radicales obtendrán probablemente diez puestos, nueve los conservadores y uno los socialistas. Si los radicales no consiguen los vea indispuestos en los distritos que quedan por escrutar, no es probable, pero sí posible, que obtengan nueve los radicales, nueve los conservadores y dos los socialistas.

Se cree que en la segunda y cuarta secciones vencerán los radicales; en la tercera, ampliamente, los conservadores, así como también en la quinta y sexta.

San Juan de Luz a resguardo de las inundaciones

Burdeos, 11. — Como se sabe, las inundaciones en el barrio de Errepara, de San Juan de Luz, han producido enormes daños. Para evitar la vuelta de esta catástrofe es necesario efectuar importantes trabajos, y especialmente construir más allos los diques al borde del río Nivelle. En su última sesión el Consejo municipal de San Juan de Luz ha adoptado un plan de protección y ha votado un primer crédito de 60,000 francos para su realización.

El hermano del emperador del Japón llega a Nueva York

Nueva York, 15. — A la llegada a esta capital del príncipe Takamatsu y su esposa, los elementos comunistas han promovido disturbios. Un comunista que trató de abrirse paso hasta el príncipe y su esposa fué arrojado al suelo por un policía, que le asestó un fuerte golpe en una mandíbula.

Otros se agruparon alrededor de las personas reales japonesas, dando gritos de "¡Abajo los asesinos japoneses!", "¡Abajo el verdugo japonés!"

La policía de a pie y de a caballo pudo, después de grandes esfuerzos, dispersar a los manifestantes.

Las Industrias Textiles Francesas quieren rebajar los salarios

Lila, 12. — El señor Ley, administrador del Consorcio de Industrias Textiles ha notificado esta mañana a los Sindicatos obreros que su organización se ve en la obligación de disminuir los salarios a causa del mal estado de los negocios, y sobre todo, de la dificultad, cada vez mayor para la industria francesa, de trabajar para la exportación.

Ha solicitado, por consiguiente, que los delegados de los Sindicatos obreros celebren con él una entrevista para tratar de este asunto. No se sabe todavía cuál será la actitud de los Sindicatos obreros. Desde luego se cree que los comunistas responderán a la decisión patronal declarando la huelga, como acaban de hacer en la cuenca minera.

El secretario de los Sindicatos afiliados a la Confederación General del Trabajo ha manifestado esta noche a los representantes de la prensa que mañana o pasado se reunirán los delegados de los Sindicatos de la región para examinar la cuestión, que interesa a más de 400,000 trabajadores franceses y belgas.

En los círculos obreros no se cree que la huelga sea oportuna en este momento porque la crisis económica es muy aguda.

Sin embargo, la decisión del Consorcio de la industria textil ha sido muy mal acogida.

Es posible que los representantes de los Sindicatos obreros recurran al presidente del Consejo, señor Laval, que ya en septiembre pasado resolvió el conflicto textil en el Norte, y cuya reciente intervención entre los representantes de las hueras y los obreros mineros dió lugar a un acuerdo.

El ministro de Venezuela en Washington

Washington, 12. — El señor Arcaaya, ministro de Venezuela en Washington, ha declarado a la Prensa que los informes por él recibidos le permiten asegurar que eso de la revolución no son sino "invenciones maliciosas de algunos periódicos colombianos y de los enemigos políticos del actual gobierno venezolano. Venezuela goza actualmente de una perfecta paz, que será inalterable en mucho tiempo.

La sentencia del Tribunal naval británico acerca del choque del "Glorious" y el "Florida"

Gibraltar, 12. — El Tribunal naval encargado de investigar las causas de la colisión entre el portaaviones británico "Glorious" y el trasatlántico francés "Florida" ha sentenciado que la catástrofe había sido debida "a la voluntad de Dios".

Los concejales elegidos en Barcelona

Distrito I. - Elige 5 concejales

RADICALES
Felipe de Solá Cañizares. 4171 votos
Juan Doménech Buscá. 4140 »

REGIONALISTAS
Francisco Puig y Alfonso. 4114 »
José Alomar Estadas 4103 »
Andrés Bausili Sanromá 4050 »

Distrito II. - Elige 5 concejales

IZQUIERDA REPUBLICANA
Antonio Vilalta Vidal 4474 votos
José Bertrand de Quintana 4325 »
Enrique Sánchez S'iva 4316 »

RADICALES
Casimiro Giral Bubuch 3433 »
José Jové Sarroca 3303 »

Distrito III. - Elige 3 concejales

REGIONALISTAS
Federico Amat Arnau 2182 votos
Amadeo Llopart Vilalta 1947 »

IZQUIERDA REPUBLICANA
José Escofet Andreu 1772 »

Distrito IV. - Elige 6 concejales

REGIONALISTAS
Juan A. Güell 6224 votos
Fernando de Sagarra 5082 »
Joaquín Pellicena 4998 »
Martín Casals 4796 »

RADICALES
Jaime Vachier 4500 »
José M. Soldrá 4276 »

Distrito V. - Elige 6 concejales

REGIONALISTAS
Joaquín Ventalló 4563 votr
Amadeo Aragay 4512 »
Pedro Comas 4504 »
Domingo P.a 4325 »

RADICALES
Julio Martínez 3527 »
Abel Vellilla 3530 »

Distrito VI. - Elige 4 concejales

La salud de don Luis Noguera

Foy cumple veinte días que se halla en cama don Luis Noguera Vila, a consecuencia del accidente de automóvil de que hemos venido dando cuenta en precedentes números...

El domingo en Barcelona

Domingo gris y cencicento fue el día de ayer, poco propicio a la alegría y expansión del tiempo primaveral que atravesamos...

RELIGIOSAS

Santos del día: Hermenegildo rey de Sevilla y mártir; Carpo, ob. y m.; Máximo, mártir; Urso, ob. y m.; Papiro, mártir...

Comunión Reparadora

Día 13: Parroquia de San José, de Gracia. — Día 14: Basílica de Santa María del Mar. — Día 15: Basílica de Santa María del Pino...

Los sermones en la Catedral

Ayer predicó la homilía en la Catedral el canónigo doctor don José María Llobera.

La Comunión Pascual

Con la solemnidad de costumbre celebráronse ayer, en casi todas las parroquias de Barcelona, las procesiones eucarísticas para llevar la Sagrada Comunión a los respectivos feligreses enfermos e impedidos...

Para la Asamblea de Acción Católica

Próximo a celebrarse la Asamblea general de Acción Católica, la Junta diocesana recuerda a los presidentes de asociaciones y entidades católicas, la petición que se les hizo en la reunión celebrada el 17 de marzo último...

NECROLÓGICAS

Doña María Nieto Llamas, viuda de don Manuel García Blanco, falleció el día 4 del corriente, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica (e. p. d.)...

ENTIERROS PARA HOY

Doña Dolores Borrás y Ferrer, ha fallecido ayer, día 12 del corriente, habiendo recibido los Santos Sacramentos (e. p. d.)...

El joven Francisco Boix i Salvadó

El joven Francisco Boix i Salvadó, ha muerto a los veintiséis años, después de rebueltos de sus Sagrados y la Bendición apostólica (e. p. d.)...

Doña Josefa Isern y Batallé

Doña Josefa Isern y Batallé, natural de la Vansa (Lérida), viuda de don Juan Armengol Call, ha fallecido a los ochenta y un años de edad...

El n.º Francisco Xavier Sans i Casals

El n.º Francisco Xavier Sans i Casals, ha fallecido a los ochenta y un años de edad, confortada con los auxilios espirituales y la bendición apostólica (e. p. d.)...

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy Unión Radio Barcelona E. A. J. 1-(349-20 m) 11 horas: Campanadas horarias de la Catedral. Parte meteorológica...

De paso para Sevilla llegarán hoy los Infantes Don Carlos y Doña Luisa

Procedentes de Cannes llegarán hoy a esta ciudad los infantes Don Carlos y Doña Luisa, que seguirán su viaje a Sevilla, esta misma tarde.

CULTURALES

Cursillo prácticas sanitarias

Los médicos y alumnos del último curso de la Facultad de Medicina que deseen tomar parte en el Cursillo de prácticas sanitarias y ampliación de conocimientos higiénicos...

Seminario de Pedagogía de la Universidad

El Seminario de Pedagogía de la Universidad nos comunica que a partir de hoy regirá el siguiente horario de clases:

Trabajos de Seminario y Laboratorio. Problemas teóricos de pedagogía y educación, orientados en la lectura de clásicos, todos los lunes, de seis a siete...

Cursos permanentes sistemáticos. Fisiología, miércoles, de siete a ocho. Pedagogía, los martes y miércoles, de seis a siete...

Estas clases se darán en el Grupo Mía y Fontanilles y Luisa Cura, mientras permanezcan suspendidas las clases de la Universidad, a excepción de las de Investigaciones psicológicas y de Psicología infantil...

NOTAS VARIAS

El monumento a Fortuny

Puede considerarse decisiva la gestión del Real Círculo Artístico para llevar a feliz término la consagración de un monumento al más famoso de los pintores españoles durante la segunda mitad del siglo XIX...

La cena-reunión de los bachilleres del año 1920

La comisión organizadora del banquete anual que celebran los bachilleres del año 1920, nos ruega publicáremos la nota que damos a continuación:

Al conmemorar el décimo aniversario de nuestra ya tradicional cena-reunión, publicamos a cuantos cursaron sus estudios de bachiller en el Instituto General y Técnico de nuestra ciudad...

En la Farmacia Collado, calle del Consejo de Ciento, n.º 314, se proporcionarán tickets.

El baile cinematográfico en el Coliseo Pompeya

El sábado, por la noche, en la elegante platea del Coliseo Pompeya, tuvo lugar el anunciado baile cinematográfico, organizado por los incansables miembros del "Eureka"...

Fué un baile brillantísimo, y durante el mismo se impresionaron bastantes metros de película, que será proyectada, a partir del día 25 del actual, en el cine Smart, de la populosa barriada de Gracia...

Nueva entidad

Con el nombre de Unión de Canariellenses se ha constituido una entidad, cuyo domicilio social radica en la calle de San Joaquín, n.º 8, en el inmueble del Centro de Gremios de Gracia...

Enseñanza extraoficial

Nos comunican los alumnos del segundo curso de Letras, que mañana empezarán las clases extraoficiales de Ética y de Literatura Latina, a cargo de los profesores de este Instituto, don J. Carreras Artau y de don E. Echauri Martínez...

Hoy se reúnen los mauristas

La Junta directiva del Círculo Maurista y secretariado del partido, convocan a Junta general extraordinaria a todos sus asociados, para el lunes, día 13 del actual, a las diez de la noche, en su local social (Carmen, 3.ª pl.), bajo la orden del día fijada en la tablilla de la entidad.

TAURINAS

GRAN TRIUNFO DE VILLALTA

Cinco lances de Juan Pedro Doméca (Veragua) y un toro de Santiago Sánchez. Villalta, Gil Tovar y Domingo L. Ortega. A las cuatro y cuarto.

Con media entrada, o por ahí, da principio esta corrida, de la cual los electores taurinos sacarán de las urnas plebiscitarias el regidor correspondiente.

Mal empieza la cosa, pues hay pitos para los tres candidatos y luego unos aplausos leves para Ortega, que parece ser el que va a salir por minorías...

PRIMERO. «Menjanillos»

«Menjanillos», un macronete, jabonero, pequeño, escamoteado, impropio de una corrida de toros (Bronca), además, el vicho es tuerto de izquierda. La presidencia se retira, después de intentar lancearlo Villalta con valentía.

PRIMERO bis. de Veragua, «Estrechuras»

«Estrechuras», berrendo en cárdeno cartero, algo más toro, pero buey. Nicanor se estrecha en cuatro lances que aplauden, así como los del quite. El toro recibe una vara buena de Cerrajas y restablecido de su último perance...

SEGUNDO. «Pozuelos»

«Pozuelos», negro, bragado, tirando a chivo, pero doblando mejor que el otro. Gil Tovar no consigue lucirse en su turno. El público bala. No se oye más que un «¡Bee!», sostenido por los tendidos. Gil sigue sin interesar en su quite...

TERCERO. «Caramelo»

«Caramelo», negro torado, un chivete, el más chico de todos. (Bronca impropia). S. estrecha el matador por el lado derecho con el choto, pero como no hay enredo, la gente no le agradece.

Parte facultativo

Parte facultativo.—Domingo Ortega sufre un puntazo en la región glútea izquierda que sólo interesa la piel y tejido celular subcutáneo, de pronóstico leve.

El asalto y robo al Banco de Cataluña

El asalto a mano armada verificado en pleno día al Banco de Cataluña, sucursal de Gracia, calle de Salmerón, ha tenido y tiene preocupada la opinión pública y muy particularmente a empresas bancarias y sociedades que para su desarrollo precisan la disponibilidad de grandes sumas de dinero...

LO QUE SE PUBLICA

El desmudo de Arte. Estudio social, moral y estético acerca de su profesión pública, por el doctor don Carlos Salicrú, capellán de honor de S. M. Editorial "La Hormiga de Oro". Barcelona.

NOTAS DEL EXTRANJERO

La situación en Portugal es gravísima

Lisboa, 13.—La situación en todo el país puede calificarse de gravísima. Por el momento parece que el Gobierno ha logrado contener el movimiento revolucionario, pero no dominarlo.

La movilización es completa

Londres, 13.—Al Daily Telegraph le comunican desde la frontera hispano-portuguesa que el estado de guerra ha sido establecido en todo el país, movilizándose el ejército, la marina y la guardia republicana.

BIBLIOTECAS

De la Cámara Oficial de Comercio y Navegación (Casa Lonja)

De 9 a 1 y de 3 a 8, los días laborables, y de 10 a 1, los domingos.

De la Academia de Medicina y Cirugía

De 9 a 1 y de 3 a 8, los días laborables, y de 10 a 1, los domingos.

De la Academia de Ciencias y Artes

Rambla de Estudios, número 9, pral.

De la Acción Social

Cameiros, n.º 3.

De Arte: Museo Arqueológico

Plaza de Armas. De 10 a 13.

De la Facultad de Medicina

Hospital Clínic (consulta de 9 a 13 y de 14 a 16 durante el curso).

Del Colegio de Abogados

Mallorca, n.º 283.

Del Fomento del Trabajo Nacional

Plaza Santa Ana, n.º 4.

De los Amigos del País

Sagrería, n.º 132.

De la Universidad

Plaza de la Universidad. Consulta de 9 a 13.30 durante el curso.

Del Ateneo Enciclopédico Popular

Carmen, n.º 30, pral. Consulta de 21 a 23.

Salida del ministro de Hacienda para Madrid

Ayer, en el segundo expreso, salió para Madrid, el ministro de Hacienda señor Ventosa y Calvell. En los andenes del Paseo de Gracia se congregó numeroso público, que tributó una cariñosa despedida al ministro.

NOTAS

La situación en Portugal es gravísima

Lisboa, 13.—La situación en todo el país puede calificarse de gravísima. Por el momento parece que el Gobierno ha logrado contener el movimiento revolucionario, pero no dominarlo.

La movilización es completa

Londres, 13.—Al Daily Telegraph le comunican desde la frontera hispano-portuguesa que el estado de guerra ha sido establecido en todo el país, movilizándose el ejército, la marina y la guardia republicana.

BIBLIOTECAS

De la Cámara Oficial de Comercio y Navegación (Casa Lonja)

De 9 a 1 y de 3 a 8, los días laborables, y de 10 a 1, los domingos.

De la Academia de Medicina y Cirugía

De 9 a 1 y de 3 a 8, los días laborables, y de 10 a 1, los domingos.

De la Academia de Ciencias y Artes

Rambla de Estudios, número 9, pral.

De la Acción Social

Cameiros, n.º 3.

De Arte: Museo Arqueológico

Plaza de Armas. De 10 a 13.

De la Facultad de Medicina

Hospital Clínic (consulta de 9 a 13 y de 14 a 16 durante el curso).

Del Colegio de Abogados

Mallorca, n.º 283.

Del Fomento del Trabajo Nacional

Plaza Santa Ana, n.º 4.

De los Amigos del País

Sagrería, n.º 132.

De la Universidad

Plaza de la Universidad. Consulta de 9 a 13.30 durante el curso.

Del Ateneo Enciclopédico Popular

Carmen, n.º 30, pral. Consulta de 21 a 23.

Accidentes de aviación

Sidney, 12.—El Souquet Cros Junior, a bordo del cual realizó el vuelo Londres-Australia el aviador Kinford Smith, cuando efectuaba un vuelo se le rompió una de las alas. El aparato cayó sobre el Aeródromo de Moscot. El propietario del aparato y el piloto resultaron muertos.

La Municipalidad de Vichy y la Conferencia general del Desarme

Vichy, 13.—La Municipalidad de esta ciudad ha acordado, por absoluta unanimidad, dirigirse al señor Briand pidiéndole efectúe gestiones en Ginebra para que se reúna en Vichy la Conferencia General del Desarme.

Anuncio de crisis en Inglaterra

Londres, 13.—Los periódicos dicen que para el jueves próximo se puede prever una crisis gubernamental, que tendría su origen en la discusión que en Cámara de los Comunes, sobre el problema de los simbratijos.

La colección completa de «Hoja Oficial del Lunes» de la Provincia de Barcelona puede consultarse en el Archivo de la Ciudad, Plaza de la Catedral y calle de Santa Lucía, 1, «Casa del Arcediano», todos los días laborables, de 9'30 a 13'30

